

GUADALAJARA

31 MAYO
PLAZA DE MORENO N.º 5 DE 1949

VIDA LOCAL

Los ingenieros y el Frente de Juventudes celebraron la festividad de su Patrón

Presidieron los actos el Gobernador Civil y Autoridad des

Con motivo de la festividad de San Fernando, Patrón de los Ingenieros militares y del Frente de Juventudes, se celebraron en nuestra capital diversos actos organizados por el batallón de Minadores, el Taller y Centro Electrotécnico, y la Delegación Provincial del Frente de Juventudes.

Durante todo el día las banderas ondearon en los Centros oficiales, y, por la mañana, la banda de cornetas y tambores del batallón de Minadores recorrió las calles de la capital, interpretando alegres dianas, mientras eran disparados cohetes y bombas reales.

A las diez y media de la mañana tuvo lugar en la iglesia del Fuerte de San Francisco una misa solemne, que presidieron los gobernadores civil y militar, señor Casas Fernández y coronel Jiménez Ortaneda, los cuales ocupaban reclinatorios destacados, situándose detrás del primero el Alcalde de la ciudad, señor Fluiters Aguado; delegado de Trabajo, señor Jimeno; fiscal de Tasas, señor Rodríguez Camuñas, y otras autoridades. El gobernador Militar estaba acompañado por los coroneles Arroyo y López Tienda, de la Caja de Reclutas, y del Taller y Centro Electrotécnicos, respectivamente; los teniente coroneles Pegleri y Lafuente, de la Guardia Civil, y Comisiones de todas las Armas y Cuerpos del Ejército.

La iglesia estaba totalmente llena de fieles y al final formaba el batallón de Minadores, al mando de su teniente coronel, señor Jiménez. La bandera, portada por el teniente Elegido, figuraba en el presbiterio, en el que formaban el capitán ayudante del batallón, señor Martín Montalvo, y la escuadra de gastadores. En la ceremonia ofició el capellán del batallón, don Bernardo Román. Destacaba la imagen de San Fernando, del Fuerte, adornada con un arco de flores y los escudos de Ingenieros, profusamente iluminados.

La parte musical estuvo a cargo de escogida orquesta.

Terminada la ceremonia fué sacada la bandera del templo, a los

acordes del Himno nacional, por el coronel López Tienda. Seguidamente la fuerza desfiló ante las autoridades, siendo invitada después en el cuartel del batallón de Minadores con una copa de vino.

Misa de campaña del Frente de Juventudes

El Frente de Juventudes asistió a una misa de campaña, celebrada por su asesor religioso, don Víctor Díaz Seseña, que presidieron el Gobernador Civil y el teniente coronel jefe de la Comandancia de la Guardia Civil. Las Centurias de la capital y una escuadra de cada una de las de la provincia, desfilaron ante las autoridades.

Durante todo el día se celebraron competiciones deportivas, en las que intervinieron las Falanges Juveniles de Franco y los soldados. También hubo festivales en los cuarteles, comidas extraordinarias para la tropa y funciones de cine para el Frente de Juventudes y para los soldados, en varios cines de nuestra capital.

De las competiciones deportivas daremos los resultados en nuestro próximo número.

Por la noche se celebró una animadísima verbena en los patios y jardines del Fuerte de San Francisco.

Primera comunión

De manos del canónigo de la primada, don Angel Morán, recibió por primera vez la sagrada comunión en el convento de Carmelitas de San

José, el niño Victor Manel Fraite Saldaña, hijo de don Jesús (recaudador de contribuciones), y de doña Margarita, distinguidos amigos de nuestros. Nuestra enhorabuena.

De viaje

De regreso de Marmolejo (Jaén), ha pasado unas horas en nuestra capital la señora viuda de Del Valle, distinguida dama cubana, madre de nuestros queridos amigos los señores de García Viñolas.

Farmacia de guardia

Durante la presente semana está de guardia en nuestra capital la farmacia de don Juan Antonio Sánchez Martiñez, calle de Miguel Fluiters, número 39.

La esposa del Jefe del Estado pasó por nuestra capital

De viaje para Barcelona pasó el lunes por nuestra capital la esposa de Su Excelencia el Jefe del Estado, doña Carmen Polo de Franco. Durante su recorrido por la provincia fué acompañada por el Gobernador Civil y por el teniente coronel jefe de la Comandancia de la Guardia Civil.

DE LA PROVINCIA

RECORD DE VELOCIDAD

Madre de tres hijos con seis meses de gestación

TRILLO.—A las seis meses y medio de gestación ha dado a luz tres niños en nuestra localidad doña Rosario Zurro Quintana, esposa de don Alfonso Pino Arias.

El señor Pino Arias es perito electricista, empleado en el Instituto Protológico y Sanatorio Nacional, teniendo a su cargo aparatos de rayos X, máquina de proyección de cine, etcétera. También trabaja bastante en el pueblo, donde es muy querido por sus doles personales y admirado por su competencia profesional.—CORRESPONSAL.

Al revés que en Trillo

ATIENZA.—Ha sido puesto a disposición del Juzgado Tomás López Ruiz, al que denunció Francisco López Ruiz por insultos y amenazas a su esposa, Emilia Parra San Clemente.

Un buen "ganadero"

ATIENZA.—La Guardia Civil ha detenido a Matias de Pablo, que declaró ser autor del hurto de catorce borregos en Reboloso (Soria), del 15 al 20 de septiembre pasado, los cuales cambió por borregos en Ujados; de 15 borregos en Manzanares y Sotillo (Soria), el 10 de octubre y del de seis borregos el 8 del actual, en Campisabales, propiedad de don Felipe Santos y don Elias Leal. Han sido rescatados los treinta y cinco animales y puestos a disposición del juez con el detenido.

Rebozados en harina

JADRAQUE.—A disposición del Fiscal Provincial de Tasas han sido puestos por la Guardia Civil 29 kilogramos de harina, que le fueron incautados a Gregorio Román Vilator. También fueron depositados en la alcaldía a disposición de la misma autoridad nueve kilogramos de igual artículo que fueron abandonados en la vía férrea.

ALMONACID.—Ambrosio Horcajada Puerta, que transportaba 23 panes, fué sorprendido por la Guardia Civil, que se incautó de la mercancía, poniéndola a disposición del Fiscal de Tasas.

Primera comunión

ESPINOSA DE HENARES.—Celebraron su primera comunión las niñas María José y Gabrielita Pareja Mayo, hijas de nuestros queridos amigos don Mariano y doña Josefina. Al acto



Expectación ante la final regional

Entramos de lleno en esta decisiva semana, cuyo domingo 5 de junio señalará un hito histórico en la vida deportiva de nuestra ciudad, y en particular del Club Deportivo Guadalajara.

Ya se han repartido profusamente los cartiles que anuncian el trascendental encuentro, y en una y otra ciudad se viven con una pasión "in crescendo" las posibilidades que cada uno de los equipos tiene. Cada cual adjudica a su equipo aquello que considera mejor cualitativamente, y se realizan proyectos de desplazamiento en la ciudad vecina, como, tal vez, no se hayan verificado jamás. Los aficionados y seguidores alcaláinos acompañarán a su equipo, dispuestos a animarle en cualquier instante, y se habla de la organización de un tren especial, pese a las dificultades actuales de transporte por vía férrea. Aparte de esto, cualquier medio será bueno para traer a nuestra ciudad al entusiasta, y así veremos desde la humilde bicicleta al lujoso "carro" de ocho cilindros en "V" pasear por la ciudad en un acto de afecto hacia el Club que han de defender los muchachos del equipo complutense. Sean bien venidos todos, equipo, seguidores y aficionados a nuestra ciudad de Guadalajara!

Al lado de este entusiasmo febril surge también el fervor alcaláino, con toda su pujanza. En las peñas de café, en los corrillos deportivos, en cualquier sitio que se encuentran dos amigos, en las casas, nace espontáneamente el comentario sobre el partido del domingo. No cede en nada el deseo de la afición local, reforzada por aquellos otros sectores que sólo se conmueven en casos determinados, para presenciar y acudir como un solo hombre al llamamiento que se le hace. Sabe, además, que el trance del equipo representativo de Guadalajara es muy difícil y se juega una carta importantísima en este primer choque. Su resultado tiene alcances insospechados mirando lejos, y por eso no faltarán allí donde se le necesita para salvar un obstáculo de tan grave dificultad como es el equipo actual de la A. D. Alcalá.

Recogiendo todo esto que se masca y se respira, iniciamos nuestros comentarios. Sucesivamente iremos exponiendo aquello que consideremos de interés para los lectores habituales de nuestras columnas, y por ello iniciamos hoy también el hecho confirmativo de cuanto antecede al comprobar la gran demanda de localidades, apenas abierta la taquilla. Constituirá la novedad más saliente dentro del campo la tribuna que a toda prisa se construye, intentando quedar terminada el mismo día del partido. Junto al marco impresionante de miles de personas, la graciosa silueta de esta construcción deportiva hará aún más atrayente el momento emocionante de ordenarse por el árbitro la puesta en juego de la pelota.

Se afilan las armas de una y otra parte con el más meticuloso cuidado. Un fallo puede dar al traste con la victoria. Se repite una y otra vez a los veintidós hombres que deben tener tranquilidad, carcer de nervios; pero la labor de la calle, del amigo, insensiblemente van tensando las cuerdas, que irán a más cada día que pasa, y se aproxima la hora. Y la multitud asistieron numerosas amistades de los señores de Pareja residentes en Madrid, Guadalajara y Sigüenza. A los príncipalmente y a sus padres hacemos presente nuestra enhorabuena.—CORRESPONSAL.

Onomástica

TARACENA.—Ha celebrado su fiesta onomástica la distinguida señorita María Gil Fernández, propietaria, con residencia en esta localidad. A las muchas felicitaciones recibidas unimos la nuestra muy sincera.—CORRESPONSAL.

rea crece sin cesar, haciendo pasar el tono normal de la voz al irritable grito o gesticulación violenta, en transición brusca e ineluctable, hasta que llegue el instante de poder lanzar a los cuatro vientos, desahogándose el animoso grito del "¡ahín!" en favor de su equipo favorito.

Estamos en la final, en la gran final, ganada después de dura lucha. En los dos grupos han quedado equipos de gran solera, que se las prometían muy felices. El Alcalá y Guadalajara se han encargado de desvanecer cualquier ilusión machacando, a su adversario, impácidamente. Era en ellos los únicos equipos mercedores de disputarla. Los dos mejores de toda la categoría regional madrileña y los dos equipos capaces de proporcionar a sus aficiones respectivas la auténtica emoción futbolística que han esperado y se merecen. Por eso estarán el domingo alineados frente a frente el Alcalá y el Guadalajara.

ELECE

Información deportiva de la provincia

MANDAYONA.—Se jugó en Mandayona un emocionante encuentro de fútbol entre los equipos representativos de dicha localidad y Jadraque. El partido transcurrió con dominio alterno, y terminó con la victoria de Mandayona por 3-2. El once jadraqueño logró sus dos goles en una magnífica reacción en las postrimerias del partido fruto de dos maravillosas jugadas que se iniciaron en la defensa, y terminaron brillantemente Gallego y Cabrera. Debutaron en el Jadraque cuatro jugadores del infantil, que acusaron exceso de nervios, aunque demostraron poseer excelentes cualidades.

Las alineaciones fueron: Mandayona.—Sánchez; Caito; Marina; Calle, Fernández, Vicente Estremera, Alejandro, Federico, Angel Sacristán (Mozas). Jadraque.—Pérez II; Mora; Plaza; Arias, Cabrera, Luis; Hernández, Caito, Pérez I, Gallego, Carretero.

TORREBELLENA.—Con motivo de las fiestas de San Isidro, en este pueblo tuvo lugar un encuentro de fútbol entre los equipos del Frente de Juventudes local y el de Malaguilla. Venció por abultado tanteo el Malaguilla.

LC.

CINE



Una interesante escena de la magnífica película "La huella de un recuerdo", que muy pronto C. B. Films presentará en un céntrico local madrileño

LARINE DAY
BRIAN AHERNE
ROBERT MITCHUM
GENE RAYMOND
Distribuidor JOHN BRANK
La huella de un recuerdo
de un
RECUERDO

RECUERDE USTED QUE...

... las reclamaciones sobre inclusión o exclusión en las listas del censo de comerciantes e industriales y Sociedades para el actual ejercicio de 1949, que han estado expuestas durante el presente mes, habrán de efectuarse antes del 15 de junio en la Secretaría de la Cámara Oficial de Comercio e Industria.

... el plazo de matrícula para el examen extraordinario de reválida de hogar a todas las maestras que deseen ingresar en la Facultad de Pedagogía termina el próximo día 10 de junio.

... hasta el día 11 de junio podrán efectuar sus ingresos por los Seguros Sociales correspondientes al mes de mayo, todas las Empresas de régimen normal, en el Instituto Nacional de Previsión.

... el plazo de validez del carnet de Familia Numerosa para el año 1948 termina el 31 de julio del presente año.



ESTE AÑO destruiréis rápidamente el ESCARBAJO DE LA PATATA con el NUEVO INSECTICIDA

CONCENTRADO Cruz Verde

AL 26 % DE D. D. T. • PRECIO 15'20 PTAS.
EN PAQUETES PARA 100 LITROS DE AGUA

Representaciones VILLARINO, plaza de Los Caídos, 5, segundo derecha, Guadalajara

Costo de la vida y emolumentos a los médicos

La primera afirmación que en el trabajo del Consejo General del Colegio de Médicos se hace como réplica a nuestros artículos es la de que hemos presentado al Seguro algo así como si fuera el redentor de la clase médica. Y lo que hemos hecho es replicar, con la debida viveza, a un ataque en que se presentaba al Seguro casi como un verdugo inmoral y cínico de la clase médica. Lo cierto, y creemos haberlo dicho con claridad, es que el Seguro ha mejorado de una manera bien notoria el nivel económico y social de la inmensa mayoría de los médicos que se encuentran a su servicio, lo cual se prueba, entre otras cosas, por el crecimiento de las solicitudes y por el de que ni un solo médico del Seguro ha renunciado, hasta ahora, a su plaza.

Nos hubiera sido fácil, si hubiéramos obrado con ánimo propagandístico, establecer una comparación entre la situación de los médicos del Seguro y la de los médicos de otros organismos. Y entonces si que hubiéramos incurrido en el error que se nos imputa de justificar un defecto (suponiendo que existiera defecto), alegando la existencia de otro mayor. Establecimos la comparación con los médicos de las antiguas Mutuas, Igualatorios, etc., porque el sujeto y el objeto de éstas era el mismo que los del Seguro de Enfermedad. Para saber si una cosa es buena o mala, aparte de estudiarla en sí misma y aisladamente filosóficamente, épica, cabe también estudiarla con relación a otra de la misma especie y cuya existencia nos es conocida. Es evidente que unos barracones "docker" o unas viviendas prefabricadas son sensiblemente mejores que unas chozas de lata y que unas cuevas, aunque es evidente que son peores que un hotel en la Castellana y que ni siquiera constituyen el ideal de la vivienda humana, si bien se aproximan al mínimo exigible técnicamente. Y no es ilícito decirlo. Ni erróneo.

Y aun así, aun habiendo procedido por comparación solamente, nos detuvimos en los médicos de los antiguos Igualatorios y "Mutuas" porque quisimos dejar para la autoridad de nuestros ilustres interlocutores y para su sentido riguroso de la defensa de su clase, que les está encomendada, el ocuparse de los compañeros que, entregados a otros servicios que no son el del Seguro, están en una situación económica nada brillante. Con facilidad hubiéramos obtenido un éxito dialéctico muy efectista, pero repetimos que no es ésta nuestra misión, que compete precisamente al ilustre Consejo General del Colegio de Médicos.

No nos hemos salido del ámbito de lo que pudiéramos llamar "nuestra jurisdicción dialéctica". Hablamos de médicos de Seguros de Enfermedad y no nos íbamos a referir a los médicos de balneario; tenemos que comparar con la situación inmediatamente anterior en el mismo orden.

Nuestros ilustres contradictores dicen que hemos manejado cifras comparativas viejas. En efecto, manejábamos datos de hace cinco años. Y es verdad que de entonces acá ha variado el índice de vida. Aceptamos que, aunque ahora cueste un coche de un médico la cuarta parte de lo que costaba hace cinco años, la vida ha variado para subir en la mayor parte de los artículos. Por ejemplo: han subido enormemente los específicos farmacéuticos y las primeras materias para la fórmula. Y ha subido el algodón hidrófilo y el instrumental y el alcohol. Y los garbanzos, efectivamente, han subido también. Y el aceite, que había bajado, probablemente tendrá que subir, aunque nunca hasta los límites a que llegó hace cinco años. Todo ha subido, ¡sea!, y claro está que ha subido no solamente para los médicos. También ha subido para los peritos agrónomos, los abogados del Estado y los linotipistas. Una de las pocas cosas que no han subido es la prima del Seguro de

Enfermedad, que si se incrementó en 1948 fué para aumentar prestaciones previstas reglamentariamente, tales como la de hospitalización quirúrgica y especialidades médicas.

Y aun con eso, por atención a sus colaboradores beneméritos, gracias a los cuales—nos repetiremos incesantemente, machaconamente—funciona la institución y es una de las satisfacciones del Estado y llegará pronto a ser un orgullo de España; por consideración, repetimos, a estos médicos que en todo el ámbito de la Patria española se mueven como un verdadero ejército de salvación, el Seguro resolvió, juzgándose mucho, aumentar sus haberes facultativos. Y así, el médico del Seguro, que en 1944 percibía 16.800 pesetas anuales por la asistencia a 350 familias, percibirá a partir de julio, con el nuevo sistema adoptado por el Seguro, 27.900 pesetas. Según nuestras pequeñas matemáticas de Bachillerato, esto supone un aumento del 70 por 100 de los haberes, discreto aumento, por lo menos, que difiere positivamente del que han disfrutado el resto de los españoles—si es que lo han disfrutado—y de la situación de aquellos elementos pertenecientes a la clase médica que prestan sus trabajos en los servicios a que nos referíamos y a cuya defensa algún día se unirán con autoridad y arrojo nuestros distinguidos interlocutores.

Aparte de esto, ¿será necesario que repitamos que los "actos médicos" que no estaban incluidos en las igualas tradicionales el Seguro los paga aparte? ¿Será necesario que repitamos lo de las vacaciones retribuidas, etc.? ¿Que esto es poco para lo que los médicos merecen? ¡Naturalmente! En la generalidad de los casos, poquísimo. ¿Qué más quisiera el Seguro que poder pagar a los médicos, no digamos con largueza, sino con verdadero lujo? ¿Qué más quisiera el Seguro que crear un medio económico que hiciera posible la prodigalidad para con sus facultativos? Llegó ya a donde puede llegar, sino que estira el límite de sus posibilidades casi hasta el índice de ruptura matemática, si se tiene en cuenta que el Seguro de Enfermedad no atiende solamente a la asistencia médica, sino a la farmacéutica y a la de parto, esta última encarecida también por los aumentos de salario.

Pero nos parece que quizá hemos elevado todos, con esa peligrosa tendencia a generalizar que caracteriza a los españoles, la puntería de esta polémica, si bien a nosotros no se nos puede imputar semejante elevación, que nos encontramos hecha en el ataque que motivó esta "Defensa". Los distinguidos señores que nos hacen el honor de dialogar ahora con nosotros también se han encontrado la cuestión en tono demasiado alto. ¿No sería mejor que se nos arriara un poco la vela de la altisonancia y del énfasis y que en vez de emplear un lenguaje petulante e inadecuado y echar mano de ciencias de raros y confusos nombres para discurrir sobre cosas tan sencillas y tan claras se nos señalaran hechos concretos? Por ejemplo, ¿que se nos diga un caso, diez, quinientos de un médico que por pertenecer al Seguro haya "experimentado" perjuicios económicos evidentes? No negamos que esos casos existan, pero como una simple rareza que no justifica una generalización tan dramática como la que se nos ha exhibido y contra la cual estamos discutiendo. En general, con una extensión casi total, los médicos que vivían de su profesión en régimen de iguala mejoraron de situación económica muy notoriamente al establecerse el Seguro. Y han vuelto a mejorar y a partir de julio obtendrán una mejora del 70 por 100 sobre el haber actual, lo que constituye un privilegio, sin duda, muy merecido, pero que no ha alcanzado el resto de los españoles.

El buen sentido de nuestros ilustres contradictores, su buena fe y su corrección tienen que reconocérlo así. Y al llegar aquí creemos que

Los zonereros del delta del Ebro han resuelto hoy su problema

Después de esperar 69 años

Se ha saneado el terreno y edificado viviendas

UNA de las más viejas aspiraciones con que desde hace casi un siglo soñaban los colonos del delta derecho del río Ebro se ha convertido hoy en realidad. Era justa, y por ello no sorprenderá a nadie que la atención de su demanda la haya hecho posible el Caudillo Franco, que encarna en su persona y en su Régimen a la Justicia.

Los colonos del delta, conocidos aquí por zonereros, nombre que toman por el trabajo que realizan en porciones de terrenos denominadas zonas, tenían planteado su problema desde antes de 1880. Estos hombres y mujeres han desafiado toda suerte de enfermedades y corrido infinidad de riesgos, hasta convertir extensas marismas y terrenos pantanosos, en los que dominaba el paludismo, y terrenos insanos, en productivos arrozales, que sólo en la pasada cosecha alcanzaron la cifra de setenta millones de kilos de arroz de primerísima calidad. Esta ingente tarea no llevaba aparejada la seguridad de la propiedad de los terrenos que trabajaban, aunque bien es verdad que las zonas cultivadas pasaban en herencia de padres a hijos, en algunos casos; pero el derecho, el título legal de su propiedad, no existía. Y así, el trabajo de generaciones enteras estaba en peligro de correr la contingencia de pasar a manos extrañas.

Primeras gestiones

Los zonereros trabajaban sus tierras al amparo del artículo 36 de la ley de 1 de enero de 1928, en que se les concedía, por la Comandancia de Marina, concesiones, por un año, revocables, para la explotación y cultivo, con un máximo de treinta jornales por peticionario. Estas concesiones se ampliaban por anualidades y se respetaba incluso la transmisión de padres a hijos.

Fué el Gobernador Civil y Jefe Provincial del Movimiento, don Francisco Labadie Oterín, el portavoz autorizado de esos miles de zonereros, quien expuso, tras una serie de estudios y concienzudos trabajos, en 7 de diciembre de 1946, en las Cortes, el proyecto de ley correspondiente, al que se presentaron algunas enmiendas hasta su aprobación por el Pleno de las Cortes. Su Excelencia el Jefe del Estado convirtió este proyecto en ley el 8 de junio de 1947. Con este motivo, el Gobernador Civil pronunció un discurso aquí, en San Carlos de la Rápita, en un gran acto, al que asistieron las autoridades y zonereros, y en él prometió que el Generalísimo Franco, en propia mano, haría entrega de los títulos de la propiedad a los que, con su trabajo, habían sabido conquistárselos por derecho propio.

Familias beneficiadas

El total de familias beneficiadas comprenderá a quinientas noventa y una, entre las que se incluirán 7.175 hectáreas, que se extienden desde San Carlos de la Rápita hasta el delta derecho del Ebro. Estas familias, mediante el pago de un médico canon por espacio de diez años, pasan a ser propietarios legales de los terrenos que durante tantos años han trabajado. Hoy, la promesa que se hizo a esas humildes gentes se ha visto cumplida, y el derecho de propiedad de las tierras que trabajaron les ha sido entregado personalmente por el propio Jefe del Estado español y Generalísimo Franco a trescientas treinta y ocho familias. Más adelante, y una vez saneadas otras novecientas noventa y nueve hectáreas por el Instituto Nacional de Colonización, serán distribuidas entre un número de doscientas familias más, a las que se dotará asimismo de viviendas con la capacidad suficiente para asegurarles su autonomía económica.

El hecho trascendental de que Su Excelencia el Jefe del Estado visita hoy una población de menos de siete mil habitantes para hacer entrega a unos trabajadores de la propiedad de los terrenos que por sí mismos o por sus padres trabajaron, ha convertido a la zona de la parte de los Alfaques en un maravilloso escenario. Toda la villa aparecía profusamente engalanada.

se ha agotado el tema en el aspecto económico de la cuestión. Quedan otros que creíamos suficientemente esclarecidos en anteriores artículos, pero sobre los que tendremos que volver, sin duda, a causa de nuestra torpeza de expresión, instrumento débil para llegar a la altura de los preclaros lectores que no nos han entendido. Los rústicos hablamos un idioma que con frecuencia no entienden los letrados. Nos enmendaremos.

EL ALCAZAR

MADRID, 31 DE MAYO DE 1949

LA KOMINFORM REUNIDA

(O A PUNTO DE REUNIRSE)

PARA ESTUDIAR:

- El fracaso de la huelga contra Tito
- Los brotes nacionalistas en el este de Europa
- Relaciones con el oeste

LONDRES. — (SERVICIO ESPECIAL DE CRONICAS EFE-UNITED PRESS. — PROHIBIDA LA REPRODUCCION.)

En Inglaterra se cree hoy que la Kominform está a punto de reunirse en Praga, si es que no se ha reunido ya. El Congreso del partido comunista checo terminó anoche en aquella capital, y había allí suficientes dirigentes no checos para celebrar inmediatamente después una reunión de la Kominform. Este Congreso—que nominalmente era una cuestión exclusivamente checa—, atrajo, sin embargo, a comunistas de treinta naciones, y, entre ellos, a no pocos dirigentes, como Palmiro Togliatti, el jefe rojo de Italia, y dos representantes rusos en la Kominform, el vicepresidente soviético, Georgy Malenkov, y Mikhail Suslov, junto con conocidos comunistas de Hungría y de Rumania y el director del periódico de la Kominform.

Demasiados personajes...

Los comentaristas londinenses dudan de que tantos y tan relevantes comunistas extranjeros hayan ido a Praga sólo para desearse prosperidades y estimar, por el contrario, que no se hubieran reunido allí, a menos que algo más que un Congreso del partido comunista de una sola nación se fuera a celebrar. La Kominform, que coordina las actividades comunistas en Europa—y quizá en el mundo entero—, no se ha reunido públicamente desde primeros de junio del pasado año, cuando se expulsó a Yugoslavia del seno de la misma por negarse a someterse a las pautas marcadas por aquella. Aquella reunión se celebró en Rumania, mientras que la fundacional había tenido lugar en Polonia, en otoño de 1947. Por ello, no tendría nada de extraño que el escenario de la nueva reunión fuera Checoslovaquia, como ahora se cree. Por otra parte, las dos reuniones citadas de la Kominform, en Polonia y Rumania, fueron hechas públicas después de que todos los delegados a ellas asistentes habían vuelto a sus respectivos países, por lo que es de suponer que el mismo procedimiento se seguiría en esta supuesta de Praga.

Numerosos problemas

Los observadores de Londres creen que, de celebrarse o estarse ya celebrando esta reunión de la Kominform, se trataría en ella del fracaso de la lucha contra el mariscal Tito de Yugoslavia y de los brotes nacionalistas surgidos en las filas del comunismo en Polonia, Bulgaria, Albania y Grecia. Y a este último respecto se hace notar que el comunista griego Péter Russos, que, instruido por los rusos, se estima es muy afecto a éstos, se encuentra o se encontraba, al menos recientemente, en la capital checa. Otros temas que pueden precisar el estudio de la Kominform son el grado en que los Estados comunistas del este europeo pueden hacer concesiones comerciales a los occidentales para mejorar su situación económica y la cuestión de la expansión de la Kominform más allá del telón de acero, es decir, en Francia e Italia principalmente.

Finalmente, un comentarista, como un dato más sobre la probabilidad de esta reunión de la Kominform en Praga, recuerda que el vicepresidente soviético Malenkov sólo ha salido otras dos veces de Rusia y las dos fueron para asistir a reuniones de la Kominform.

1950, AÑO SANTO



HE AQUÍ UN EMPLEADO DE LA CIUDAD DEL VATICANO CON LA BULA PROMULGADA POR SU SANTIDAD, ESTABLECIENDO EL AÑO SANTO, Y QUE FUE LEIDA SOLEMNEMENTE HACE UNOS DIAS, EN LAS CUATRO BASILICAS DE ROMA

Negro linchado en Georgia

IRWINGTON (GEORGIA), 31 (EFE).— Se ha registrado en esta ciudad un caso de linchamiento en la persona del negro Caled Hill. Este individuo se encontraba detenido en la cárcel de la ciudad y al amanecer, la multitud asaltó el edificio. Se apoderaron de Hill, al que dieron muerte de un balazo después de haber sido golpeado furiosamente.